

LE CHATEAU DE DONZY⁽¹⁾

Le château de Douzy , situé sur les bords de Loize à 4 kilomètres au matin de Feurs, remonte à la plus haute antiquité. Un titre de 1021 en fait mention, et nous fait même connaître le nom de la famille Calvus à qui il appartenait. Cette famille, une des plus importantes qu'il y eût dans le Forez à cette époque reculée , avait aussi possédé, au X^e siècle, le château de Salt-en-Donzy, vieille construction romaine, dont elle fit donation en 1020 à l'abbaye de Savigny qui le convertit en un prieuré. Les mêmes Calvus étaient aussi possesseurs du château de Randans-les-Feurs, et c'est sur les terres qu'ils donnèrent à la même abbaye de Savigny, que cette riche communauté fit bâtir le prieuré de Randans vers 990 ; ils firent de plus donation au prieuré de Salt-en-Donzy de la chapelle elle-même qui se trouvait dans leur château de Donzy.

Tous les membres de cette famille ne furent pas toujours aussi favorables aux prieurés de Sait et de Randans fondés par leurs ancêtres ; le cartulaire de Savigny nous apprend, au contraire, que Arthaud et

(1) Extrait de l'Histoire de la ville de Feurs, par M. Broutin, en cours de publication chez M. Chevalier, libraire-éditeur à Saint-Etienne, rue Gérentet.